

Scott SCULLION, *Sacrificial Norms, Greek and Semitic: Holocausts and Hides in a Sacred Law of Aixone*

Résumé : L'article soutient l'hypothèse qu'une inscription d'Aixone en Attique, récemment publiée, atteste, ainsi que l'affirmait son éditeur, plusieurs exemples d'holocaustes à un dieu chthonien et à des héros dont les prêtres officiants prennent la peau comme émoluments. On invoque des parallèles hébreux et puniques pour de tels émoluments prélevés sur des holocaustes, et l'on suggère que ce doit avoir été la procédure normale en Grèce, tout comme il était normal pour les Hébreux et les Puniques, non seulement d'écorcher, mais encore de découper les victimes d'holocauste avant de les incinérer en sections à la flamme de l'autel. Un certain nombre de textes sur lesquels l'inscription d'Aixone jette une nouvelle lumière sont analysés, de même que la signification du nouveau document dans le contexte du débat récent sur la validité de la distinction olympien/chthonien.

Abstract: The paper argues that a recently published inscription from Aixone in Attica does, as its editor maintained, attest several examples of holocaust sacrifices to a chthonian god and heroes from which the officiating priests take the hides as perquisites. Hebrew and Punic parallels for such perquisites from holocaust sacrifices are offered, and it is suggested that it may have been normal Greek procedure, as it was normal Hebrew and Punic, not only to flay but to cut up holocaust victims before incinerating them in sections on the altar fire. A number of Greek texts on which the new evidence from Aixone may cast light are also considered, as is the significance of the new evidence in the context of recent debate about the validity of the Olympian/chthonian distinction.